

Ciudad de México, 17 de agosto de 2017

Entrevista al secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, al término de la ceremonia de entrega de los premios *Foro Jurídico 2017*

Pregunta (P): ¿Nos puede dar detalles y pormenores del regreso a clases?

Secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer (ANM): Claro que sí, el lunes ya estamos listos para el regreso a clases, 26 millones de alumnos van a estar regresando a las escuelas el próximo lunes; todo está listo, arrancaremos clases en todo el país, en las 32 entidades, en todas las escuelas; los libros de texto están repartidos, así es que estamos listos ya para iniciar un ciclo más, un ciclo que va a ser muy importante porque todos los programas que estuvimos presentando los últimos dos meses del Nuevo Modelo Educativo, van a arrancar como programas piloto en esta fase; también se va a dar la capacitación gratuita de todas las maestras y maestros para que conozcan el Nuevo Modelo Educativo a detalle, por supuesto, los nuevos planes y programas de estudio.

Durante este nuevo ciclo escolar también van a estar listos los nuevos libros de texto acordes con el modelo, y todo esto será en preparación para que en el nuevo ciclo 2018-2019 entre plenamente la primera etapa del Nuevo Modelo Educativo; así es que estamos muy entusiasmados y va a ser este ciclo muy importante por todas éstas razones y pues estamos en eso.

P: Yo quería preguntarle ¿cuál es la postura de la Secretaría de Educación Pública ante el amago de la sección 22 de no regresar a clases en este nuevo ciclo escolar? Y también quería preguntarle si es significativo que la sección 22 no regrese a clases el lunes ¿de cuántos maestros afiliados a la sección 22 estamos hablando?

ANM: Bueno, primero yo espero y estoy seguro que el lunes todas las escuelas del país, incluyendo por supuesto las de Michoacán, en donde han dicho que sin ningún problema regresarán a clases, lo mismo en Guerrero, lo mismo en Chiapas, y que también en el caso de Oaxaca vamos a arrancar el curso sin ningún contratiempo, estoy seguro y estoy convencido de ello, estamos muy confiados, muy contentos; al final del día, y esto no lo podemos olvidar, la razón de ser de las autoridades, pero

también, la razón de ser de las maestras y de los maestros son las niñas y los niños, y que una niña y un niño no tengan clases es algo inadmisibile.

Yo estoy seguro que esté será un ciclo en el que, ya verán el lunes, arrancaremos en todo el país sin ningún contratiempo; las maestras y los maestros van a cumplir con su vocación, con su responsabilidad y le van a responder a los niños y a la sociedad, así es que no esperamos ningún contratiempo y en caso de que hubiera, pues vamos a aplicar la ley como corresponde, pero estamos convencidos de que en todo el país vamos a arrancar sin ningún contratiempo y sin ningún problema el ciclo escolar el próximo lunes 21. Como lo decía, cerca de 26 millones entre niños, niñas y jóvenes, así es que estamos listos, muy contentos y entusiasmados por todo lo que les expliqué hace un momento: iniciaremos los programas piloto que tiene que ver con el Nuevo Modelo Educativo y, reitero, estamos listos en todo el país y así arrancaremos el próximo lunes.

P. Ya hay maestros que han sido evaluados ¿Cuántos maestros con lo que tiene que ver con el Nuevo Modelo Educativo? ¿Este año sería el año de la consolidación de la Reforma Educativa?

ANM: Sin duda va a ser un año muy importante, como lo decía, en cuanto a la pregunta que me hace, mire, han presentado la evaluación para el ingreso al Servicio Profesional Docente, voy a dar números, digamos redondos, no precisos pero aproximados: alrededor de 650 mil maestras y maestros han presentado los exámenes para entrar al Servicio Profesional Docente, de ellos más un poco más de la mitad, es decir, estaremos hablando de unos, de cerca de 380 mil maestros que aprobaron y que ya tienen una plaza que ganaron por concurso, ya los vamos a tener en este ciclo escolar; además, cerca de 180 mil maestros se han evaluado ya para el desempeño y prácticamente 140 mil, es decir 138 mil maestros, han hecho evaluaciones para la promoción, es decir, para ser directores, para ser subdirectores; claramente estamos en un proceso en el que la reforma está avanzando, se está consolidando, pero además de este tema ustedes lo vieron en estas dos semanas por primera vez se entregó en todo el país las plazas de manera transparente y pública, siguiendo la lista de prelación en todo el país, incluyendo Oaxaca, por ejemplo, y este será muy importante porque iniciaremos programas pilotos del Nuevo Modelo Educativo, la capacitación para los maestros para el Nuevo Modelo Educativo, los nuevos libros de texto, así es que efectivamente, sin duda alguna, este ciclo educativo va a ser el ciclo de la consolidación de la reforma.

Muchas gracias.